
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-PB CÂMARA TÉCNICA DO PLANO DE BACIAS
Ata da 1.ª Reunião Extraordinária da CT-PB - 11/08/2003 - 9h30

DAEE/ Piracicaba - SP

Membros presentes
ANA Osman Fernandes da Silva (T)
UNICA Eduardo Lovo Paschoalotti  (T)
ASSEMAE/Piracicaba Hugo Marcos P. Leme (T)
SMA/CETESB Márcia Novaes Ferreira (T)

Francisco N. Segura (S)
Aldo José Colabone (S)
Roberto Padula de Moraes (S)

CIESP/ Campinas Renata F. Paula Gonçalves (T)
CIESP/ Limeira Antonio Dias da Silva (T)
CONSORCIO PCJ Sérgio Razera (S)
DAEE Patrícia Gobet de Aguiar (S)

Rita de Cássia Lorenzi (S)
IGAM Luiza de M. M. Camargo (T)
SABESP Sérgio Antonio da Silva (T)

Francisco J. T. Piza (S)
M. de Lourdes M. Bresaola  (S)

PM de Americana Rumoaldo José Kokol (T)
Soridema Brenda Guimarães Marques(R)
UNESP/ IB. Rio Claro Brenda Guimarães Marques(R)

Membros Ausentes com justificativa
Fórum das entidades. Fabiane B. Ferraz (S)
UNESP Harold G. Fowler (T)

Antonio Camargo (S)
IAC Regina C. Matos Pires (T)
DEPRN Primo Falzoni Neto (S)
AEAA Bragantina João Roberto Miranda (T)

Membros Ausentes sem justificativa
ABCON
AEAL
CIESP/ Americana
FUNDESPA
P.M. de São Pedro
SEESP - DS Jundiaí
Sind. Rural de Rio Claro
EMBRAPA
SERHS

Secretaria dos Transportes
SMA
PM de Campinas
PM de Extrema
PM de S.B.D'Oeste
BRACELPA
SINCAF
COOPERSUCAR

DAE DE Sumaré
ABAS
AAEA Artur Nogueira
ESALQ/ USP
SEESP DS PIRACICABA

Convidados
SABESP Edson Andrigueti

(T) - Titular         (S) Suplente           (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião foram
enviadas aos presentes por meio de mensagem eletrônica,
em 01/08/2003. 2. Abertura:  A abertura foi feita pela
coordenadora Rita de Cássia Lorenzi, que iniciou a
reunião cumprimentando a todos; informou sobre a
existência de quórum para início da reunião  e informou
que a Ata da 1.ª Reunião Ordinária foi enviada por e-mail
a todos. 3. Leitura e aprovação da Ata da reunião
anterior: Em seguida, a coordenadora solicitou a todos  a
leitura da minuta da Ata apresentada. O representante da
SABESP, sr. Francisco Piza, solicitou correção na lista de
presença, onde ele aparece como titular e ele é suplente.
Seu titular é o sr. Sérgio Antonio da Silva. Colocada em
votação a minuta da Ata  com as alterações solicitadas
pelo representante da SABESP, a mesma foi aprovada por
unanimidade. 4. Acompanhamento dos Relatórios de
Situação 2001-2002 e 2003 - Grupo 1: Com a palavra, a
coordenadora Rita de Cássia Lorenzi informou que o
processo licitatório para a elaboração do Relatório de
situação 2001-2002, cujo tomador é o Consórcio PCJ,
teve a abertura das propostas e a comissão de licitação
está analisando as mesmas, uma vez que a proposta
vencedora é cerca de 40% mais barata que a proposta
original. Informou que está agendada uma reunião para o
dia 12/08/2003, para diligências à empresa vencedora , a
fim de esclarecer alguns pontos. O Relatório de Situação
2001/2002 deve estar concluído até o final deste ano.
Quanto ao Relatório de Situação 2003, o tomador
sugerido na Plenária do Comitê, em 07/05/2003, em Bom
Jesus dos Perdões, foi o Departamento Autônomo de
Água e Esgoto  de Rio Claro - DAAE/ Rio Claro, sendo
que foi colocada em votação a proposta de tomador para a
contratação do Relatório de Situação 2003, e a mesma foi
aprovada por unanimidade. Informou que o termo de
referencia prevê a contratação de profissionais  e
consultores, que estarão trabalhando junto à Secretaria
Executiva dos Comitês PCJ, no sentido de se fazer os
devidos levantamentos de dados e as devidas análises. Foi
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sugerido que a coordenação da CT-PB convide um
representante do tomador para participar da CT-PB e do
Grupo de Acompanhamento constituído  para o referido
empreendimento, sendo aprovada por unanimidade a
proposta apresentada. 5. Acompanhamento para o
Plano de Bacias 2004/2007 - Grupo 2: Com a palavra, a
coordenadora informou que a SABESP se colocou a
disposição para ser a entidade tomadora dos recursos do
FEHIDRO, para elaboração do Plano. Tal proposta foi
colocada para aprovação, sendo aprovada por
unanimidade. Em seguida, a palavra foi passada para o sr.
Francisco Piza, representante da SABESP, que informou
os procedimentos realizados na SABESP para
contratações em geral, inclusive a do Plano de Bacias.
Apresentou a todos o sr. Edson Andrigueti, administrador
de contratos da SABESP, e solicitou a ele apresentação do
que ainda precisa ser feito para dar andamento no referido
processo. Com a palavra, o sr. Edson expôs que,
primeiramente, precisa ser concluído o Termo de
Referência e questionou o prazo para execução do Plano,
muito curto, pois envolve consultas- públicas que
demandam tempo. Com relação à verba a ser
complementada pela ANA - Agência Nacional de Águas à
SABESP, para atender a parte mineira das Bacias PCJ, a
mesma não poderá licitar sem antes ter a certeza dos
recursos (FEHIDRO+ANA). Com a palavra, a
Coordenadora da CT-PB informou que o prazo não tem
como ser alterado, pois os dados do plano devem ser
inseridos no Plano Estadual até final do ano, com o intuito
de se transformar em Lei. Com relação aos recursos a
serem oferecidos pela ANA, 60 mil reais, mas não se tem
conhecimento da forma como serão destinados ao projeto.
A coordenação informou que o Termo de Referência do
Plano está em andamento e sendo analisado pelos
membros do grupo de acompanhamento.  A coordenadora
sugeriu que, após concluído e aprovado pelo grupo, que
este seja submetido aos membros por meio de correio
eletrônico, para aprovação, pois o termo poderia ficar
pronto antes da próxima reunião ordinária e seria
necessária uma nova reunião extraordinária. Tal sugestão
foi aceita pelos participantes. 6. Definição de atividades
para comemoração dos 10 anos do CBH-PCJ: A
coordenadora informou que a Secretaria Executiva
realizou reunião com todos os coordenadores de Câmaras
Técnicas, a fim de que se definissem algumas questões,
entre elas, atividades para comemoração dos 10 anos de
existência do CBH-PCJ. Foi proposta, naquela reunião, a
realização de uma semana de atividades, que seria de 17 a
21 de novembro, onde cada Câmara Técnica será
responsável por uma atividade nessa semana. Após
sugestões e discussões, a Câmara Técnica do Plano de
Bacias definiu que ficariam responsáveis por um evento

de 1/2 período, nessa semana, com apresentação de
palestras com temas a serem definidos e poderia ser feita
a exposição de painéis sobre o Plano de Bacias. Foi
sugerida a criação de um Grupo de Trabalho para
definição do temas da palestra, ou outra estrutura da
atividade. Candidataram-se para participar do  Grupo:
Sérgio Antonio da Silva, representante da SABESP;
Brenda Guimarães Marques, representante da
SORIDEMA; Rita de Cássia Lorenzi, representante do
DAEE e coordenação da CT-PB e Aldo Colabone,
representante da CETESB. O grupo deverá se reunir e
comunicar aos membros os pontos levantados por e-mail.
7. Critérios para justificativa de ausência em reuniões
da CT-PB: A coordenadora, Rita de Cássia, informou
que outra solicitação da Secretaria Executiva é para que
cada Câmara Técnica defina os respectivos critérios para
se apresentar justificativas de ausência em reuniões da
respectiva Câmara, no sentido de se verificar o quórum
com antecedência. Na verificação de ausência de quórum,
a coordenação poderá alterar ou cancelar a reunião, não
causando transtornos com deslocamentos desnecessários.
Após discussões, foram sugeridos os seguintes critérios:
as justificativas para reuniões ordinárias e extraordinárias
devem ser encaminhadas por e-mail
(ritacl@daee.sp.gov.br), até na manhã do dia anterior à
reunião; no dia, deve ser comunicado por telefone e
encaminhada justificativa por e-mail; e, em extremo
imprevisto, pode ser enviada justificativa um dia após a
reunião. Caso contrário, não serão aceitas as justificativas
apresentadas. Considerando que todas as reuniões
ordinárias, até 2004, estão agendadas, os participantes
sugeriram que, pelo menos, um representante da entidade
deve comparecer, nem que seja com indicação para a
referida reunião. Ficou definido que os critérios para
justificativas de ausência, para reuniões dos Grupos de
Acompanhamento constituídos pela CT-PB serão os
mesmos definidos para as  reuniões ordinárias e
extraordinárias. Foi sugerido pelo Grupo verificar a
possibilidade de alteração no estabelecimento de quórum.
Neste caso, a coordenadora informou que somente o
plenário do CBH-PCJ pode mudar o estabelecimento de
quórum, uma vez que consta de Deliberação. O que pode
ser feito é a exclusão das entidades que ainda não
indicaram seus membros, pois as mesmas entram na
contagem de votos para estabelecimento de quórum.
Excluindo essas entidades, muda o número para
estabelecimento de quórum. 8. Encerramento:  Foi
passada a palavra aos presentes e, não havendo nenhuma
manifestação, foi dada por encerrada a reunião.

Rita de Cássia Lorenzi
Coordenadora da CT-PB dos Comitês PCJ


